
Referat: Sozialpolitik 

E-Mail: sozialreferat@asta-hda.de 

 

 

An das 52. Studierendenparlament der Hochschule Darmstadt 

 

 

Rechenschaftsbericht   
 

Sehr geehrtes Präsidium, werte Parlamentarier*innen, 

 

hiermit gebe ich meinen Rechenschaftsbericht für den Monat August ab: 

• Erstsemester-Dinner in Mensa  

➢ Erstes Treffen mit der Eventmanagerin des StWDa 

➢ Dinner geplant für den 17.11.2023 

• Projekt ,,Silencium“ 

➢ Treffen mit der studentischen Mitarbeiterin des Projekts „DA_RuN – Darmstädter 

Ansatz zur Förderung von Resilienz und Neugier“ 

➢ Suche nach einem neuen Raum für die nächsten Semester  

• Beantwortung von BaföG -Fragen einer Studierenden 

 

 

Für Vorschläge, Wünsche, Fragen und Kritik könnt Ihr mir gerne schreiben. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

Gülnur Demir  
Referat Sozialpolitik 
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Rechenschaftsbericht Referat EUt+ 
 

 
Liebes StuPa-Präsidium, liebe StuPa-Menschen,  
 
dies ist mein erster Rechenschaftsbericht. Ich bin noch neu im AStA und lerne täglich dazu. Bitte 
entschuldigt mögliche Formfehler o.ä. 
Anbei eine Übersicht meiner Tätigkeiten seit meinem Amtsantritt: 
 

• Amtsanritt und alltägliche Aufgaben des AStAs kennenlenen 

• Semesterplaner  
o Organisieren bzw. erstellen einer EUt+ Seite 
o Finanzierung der Seite sichern  

• Teilnahme an der EUt+ meeting week in Riga 26.06.2023-30.06.2023 mit besonderem Fokus auf 
dem Verständnis der unterschiedlichen Strukturen der studentischen Hochschulpolitik an den 8 
EUt+ Partneruniversitäten.  

• Beginn der Planung der nächsten EUt+ meeting week in Cartagena  
o Planung eines Abschlussberichtes des student boards angesichts des Endes der ersten 

Förderphase von EUt+ 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 

An das 52. Studierendenparlament  
der Hochschule Darmstadt 
 

AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt  

Referat EUt+ 
Elias Wenz 
 
Telefon: 06151 533 5633 
E-Mail: eutplus@asta-hda.de  
 
Datum: 28.08.2023 
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RECHENSCHAFTSBERICHT
29.08.2023

REF. CAMPUS DIEBURG (PU)
CINDERELLA SIHAMWEIRAUCH
CAMPUS-DIEBURG@ASTA-HDA.DE

Liebe Angehörige des Präsidiums und Parlaments,

Im vergangenen Monat habe ich angefangen, Beschwerden bezüglich der Call-A-Bike
Station in Dieburg zu sammeln. In der App ist bereits ein Feature vorhanden, in welches
man Probleme mit dem jeweiligen Bike hineinschreiben kann (welches jedoch
anscheinend auch eigene Probleme aufweist).
Zum Anfang des nächsten Semesters will ich versuchen ein Treffen mit dem
Bürgermeister bzgl der Call-A-Bike Situation zu arrangieren, in dem eventuell auch ein
neuer Standort in Dieburg (nach Meinungsbild von Studenten in vorzugsweise in der
Stadtmitte/Altstadt) diskutiert werden kann. Noch erwähnenswert wären meine
Beobachtungen bezüglich der drei Problempunkte der Station, die ich im vorherigen
Monat aufgezeichnet habe.
Ich habe mir diesen Monat das Ziel gesetzt, da ich ja eh nah am Campus wohne,
mindestens einmal pro Tag mindestens die Campus Station zu überprüfen und zu
sehen, ob die Aktion Veränderungen mit sich gebracht hat. Zur Erinnerung,
dokumentiert hatte ich die 1. Fehlende Präsenz (nicht genug Studierende wissen von
Call-A-Bike) 2. frustrierende App und der 3. Vandalismus an Bikes (und damit
wahrscheinlich äußere Einwirkung ausgeschlossen, da die Schäden an den Bikes auf
unangemessene Nutzung hinweisen)

- Bezüglich der Präsenz hat die Aktion augenscheinlich sehr viel geleistet.
Einerseits ist mehr Balance in den Nummern an Stationen zu sehen (nicht immer
sind nur alle Bikes an einem Standort) und nach meiner Einschätzung konnte ich
auch einfach viel mehr Studierende beim Fahren beobachten.

- Bei der App/Funktion ist es zwischenzeitlich schlimmer geworden.
Wahrscheinlich auch wegen der häufigeren Nutzung der Bikes kommt es sehr
viel regelmäßiger zu Störungen/Bugs bei Benutzung. Teilweise haben sich auch
vermehrt falsche Einträge angesammelt (Studierenden wird angezeigt, dass ihr
Fahrzeug in einer Nicht-Station abgestellt ist, obwohl sie rechtmäßig pausiert
haben) Bezüglich dieses Problems will ich weitere Berichte sammeln und in
Kontakt mit den Dienstleistern treten. Gut ist natürlich, dass falsche Rechnungen
problemlos bei einer Mail an den Anbieter storniert werden.

- Bei meinen Beobachtungen konnte ich dokumentieren, dass der Vandalismus
ebenfalls zurückgegangen ist. Ich kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht davon
ausgehen, dass dies nicht ein Zufall ist und auch etwas mit dem Zeitpunkt der
Beobachtungen zu tun hat (Semesterferien/im Schnitt nutzen Studierende Bikes
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dann wahrscheinlich eher für privates Fahren oder um zur Uni zu kommen für
Abgaben/etc, mit weniger Stress). Eventuell hat es auch mit dem Dienstleister zu
tun, der sich zum Teil bereits ummanche der berichteten Schäden gekümmert
hat. (Einige konnte ich noch verzeichnen beispielsweise die Räder, an denen die
Sitze kaputt und locker waren)

Beim Treffen mit Dienstleister und Bürgermeister werde ich meine Beobachtungen
ebenfalls berichten.

Was ebenfalls auf das neue Semester wartet, ist meine geplante Zufriedenheitsumfrage
am Dieburger Campus. Momentan befinde ich mich im Prozess, eventuelle Poster für
diese zu designen.

Den Großteil letzter Monate haben folgende zwei Projekte für mich eingenommen:

- Einerseits habe ich bei mehreren Studiengängen des Media Fachbereiches hier
am Campus nachgefragt, was sie sich wünschen und besonders von MoPi’s,
Animation & Game und Sound Studenten/innen wurde geäußert, dass man es
äußerst schade findet nicht wirklich das Empfinden zu haben, viel von den
anderen Media-Studente/innen mitzubekommen.
Früh werden im Animation und Game Studiengang die Studierenden zusammen
mit Sound-Design-Studierenden in Kooperation gebracht. Ich als MoPi weiß, dass
wir immer gerne Soundies für unsere Sets anfragen, aber man besitzt kein
wirkliches Gefühl darüber, was es noch alles für Studiengänge hier am Campus
gibt und vorallemwas für kreative und krasse Projekte hier nur wenige Räume
zwischen uns erstellt und ausgestellt werden. Leider passieren diese
Ausstellungen oft an gleichen Tagen wie Prüfungen und davon abgesehen hat
man auch eh keine Ahnung darüber, dass z.B Games von Animation und Game
Studierenden kurzzeitig ausgestellt werden. Einerseits wollte ich mich
dementsprechend an die Fachschaft richten, da sicher dort auch Mühen getätigt
werden können um es möglich zu machen, Ausstellungen an Tagen zu haben,
die nicht in der Regel Prüfungstermine sind.
Andererseits hat mir dies aber eine Idee für ein Festival gegeben, das ich gerne in
die Tat umsetzen würde.
Ich war bisher schon an mehreren Filmfestivals, von Studierenden und auch von
Firmen und Veranstaltungen. Ich denke es gibt ein großes Potenzial hier am
Mediencampus uns gegenseitig unsere Projekte zu zeigen (Filme, Animationen,
Games, Teaser, Songs, Soundtracks, Konzepte, Charaktere, Welten etc.). Ein
Festival, dass darauf abzielt die Werke, die wir in unseren Semestern erstellen
(besonders für 1.-3. Semester die “kleinere” Projekte machen und sehr neugierig
auf andere Studiengänge sind) vorzustellen, hätte meiner Meinung nach einen
großen Mehrwert für die Studierendenschaft. Besonders wenn man es nicht als
klassisches Festival gestaltet (alle sitzen, ein Film nach dem anderen für Stunden)
sondern als lockeres zb. Grillen mit Snacks und Austausch und einem geplanten
Programmwann was vorgeführt wird.
Um dies zu testen habe ich mich zusammengetan mit meinem jetzigen
Mitbewohner der Animation & Game studiert und ein kleines Test-lagerfeuer
festival in unserem Garten geplant. Es handelte sich hierbei natürlich um eine
kleinere Version. Wir haben Filme, Games, Teaser, Trailer und Musik gespielt,



abwechselnd gegrillt und gechillt und dann wieder hingesetzt, um am Beamer
Projekte zu sehen. Es war für den kleinen Rahmen ein super Erfolg und uns
wurde einstimmig darum gebeten, dies in größerem Maße möglich zu machen.

- Andererseits habe ich viel Zeit damit verbracht, für den Semesterplaner
Charaktere und Sketches vorzubereiten (für die Maskottchen dessen) und im
Gespräch mit einer Künstlerin zu sein, die mir beim Lineart und Färben geholfen
hat. Momentan befinden wir uns in den letzten Tagen der Verfeinerung des
Planes und ich arbeite noch an einigen kleineren Illustrationen für diesen.

Bezüglich meines Projektes für ein Rechtsberatungsworkshop habe ich mich mit dem
Juristen an der Uni Trier ausgetauscht um die Möglichkeit dessen überhaupt zu prüfen
und das wurde mir zugesagt. Obwohl Interesse besteht, ist es dem Juristen jedoch leider
räumlich und zeitlich nicht möglich, mir bei diesem zu helfen. Demnach werde ich mich
zeitnah an die angebotenen Kontake von Anke richten. -
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Im nächsten Monat will ich mich auf folgende Aspekte fokussieren:

- Poster für Veröffentlichung der Umfrage mit QR-Code
- Meeting mit Bürgermeister und Call-A-Bike organisieren
- Up to Speed mit Magda bzgl. Festival und Umfrage
- Ausarbeitung eines Drafts für Rechtshilfe workshop
- Gespräch mit Fachschaftsbereich Media über Ausstellungstermine etc.

Ich kann nicht versprechen, alle obigen Ziele im September zu schaffen, da ich
momentan etwas im Umzugsstress bin. Ich gebe aber mein Bestes.

Mit freundlichen Grüßen

Cinderella SihamWeirauch
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Rechenschaftsbericht 
 

 
Liebe Parlamentarierinnen und Parlamentarier, 

 

anbei eine Übersicht meiner Tätigkeiten seit dem letzten Rechenschaftsbericht: 

 

• Präsidiumsgespräch 

• Unterstützung CSD-Button-Materialien 

• Austausch mit IT DuA Leitung im Kontext des Rahmenvertrags zwischen h_da und AStA. Die 

nächsten Schritte sind das schriftliche Vervollständigen sowie Vorlegen beim h_da Präsidium 

• Koordination und Austausch wegen Semesterplaner 

o Diverse Treffen mit STWDA 

o Besuch der Druckerei Lokay in Reinheim mit AG Öffentlichkeit 

o Wöchentliche JourFixe mit AG Öffentlichkeit, Ref. Dieburg und Vertretung von ach_dasta 

o Akquise von weiteren Werbepartnern (Landesmuseum, Staatstheater) 

 

• Referatstypische Planung, Auf- und Abbau sowie Unterstützung bei folgenden Veranstaltungen: 

o 10-jähriges Jubiläum Sommeruni, 30.06.2023 

o Wirtschaftsforum, 06.07.2023 

o Wolfstag, 07.07.2023 

o Verleih PA-Anlage und weiteres an FSR A, 07.07.2023 

o Absolvent*innentreffen FB MK, 14.07.2023 

o Verleih PA-Anlage an FSR I, 04.08.2023 

o Ukrainische Charity Party, 24.08.2023 

o Beratung zu diversen anstehenden Veranstaltungen im WiSe 2023/24 

• Austausch mit IT DuA zu anstehenden Awarenessmaßnahmen 

 

Ab Beginn des kommenden Semesters ist die Frequenz an Veranstaltungen weiterhin sehr hoch, wird viel 

Zeit beanspruchen und ich empfehle dringend personelle Erweiterung im AStA 

Veranstaltungsmanagement zur Entlastung des Café Glaskasten. 

 

Viele Grüße, 

Sebastian Schlegel 

 

An das 52. Studierendenparlament  

der Hochschule Darmstadt 

 

AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt  

Referat Digitales & Technik 

Sebastian Schlegel 

 

Telefon: 06151 533 5633 

E-Mail: technik@asta-hda.de  

 

Datum: 29.08.2023 
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Rechenschaftsbericht Referat EUt+ 
 
 
Liebes StuPa-Präsidium, liebe StuPa-Menschen,  
 
dies ist mein erster Rechenschaftsbericht. Ich bin noch neu im AStA und lerne täglich dazu. Bitte 
entschuldigt mögliche Formfehler o.ä. 
Anbei eine Übersicht meiner Tätigkeiten seit meinem Amtsantritt: 
 

• Amtsanritt und alltägliche Aufgaben des AStAs kennenlenen 
• Semesterplaner  

o Organisieren bzw. erstellen einer EUt+ Seite 
o Finanzierung der Seite sichern  

• Teilnahme an der EUt+ meeting week in Riga 26.06.2023-30.06.2023 mit besonderem Fokus auf 
dem Verständnis der unterschiedlichen Strukturen der studentischen Hochschulpolitik an den 8 
EUt+ Partneruniversitäten.  

• Beginn der Planung der nächsten EUt+ meeting week in Cartagena  
o Planung eines Abschlussberichtes des student boards angesichts des Endes der ersten 

Förderphase von EUt+ 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 

An das 52. Studierendenparlament  
der Hochschule Darmstadt 
 

AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt  

Referat EUt+ 
Elias Wenz 
 
Telefon: 06151 533 5633 
E-Mail: eutplus@asta-hda.de  
 
Datum: 28.08.2023 

E. Wenz
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An das 52. Studierendenparlament 
der Hochschule Darmstadt Referat Finanzen 

Aron Fingerhut

Telefon: 0152 020 34 595
E-Mail: finanzen@asta-hda.de

Datum: 30.08.2023

Rechenschaftsbericht 

Liebe Parlamentarierinnen und Parlamentarier, 

anbei eine Übersicht meiner Tätigkeiten seit dem letzten Rechenschaftsbericht: 

▪ Während der Sommersemesterferien besuchte mich ein alter Bekannter der Universität Murcia. 
Murcia ist in der Nähe von Cartagena, unsere EUt+ Partnerhochschule. Ich zeigte ihm unseren 
Campus, sowie Darmstadt und erklärte ihm die Aufgaben & Funktionen des AStA, und welche 
Mehrwerte wir für unsere Studierendenschaft kreiiren. Ich denke, ich konnte ihn inspieren ein ähnlcihes 
Gremium an seiner Uni in Spanien aufbauen zu wollen. 

▪ Im Rahmen meiner Verpflichtung zur transparenten Darstellung der Finanzen unterstütze ich 
regelmäßig bei der Erstellung der Finanzberichte. Diese Berichte haben die Einnahmen und Ausgaben 
des AStA detailliert aufgeschlüsselt. 

▪ Im Juli fing ich an mit der Suche nach einem geigneten Kooperationspartner für die nächste Runde 
von: "Gründen neben dem Studium". Hierzu schrieb ich verschiedene Start Ups an, ahtte auch einige 
erfolgreiche Meetings mit einigen sehr netten Gründer*innen und konnte für die nächste Runde die 
Gründerin des Unternehmens Sustainable Thinking gewinnen. Das ist ein großer Erfolg und ich freue 
mich, hier die mächsten Schritte zeitnah planen zu können.

▪ Treffen mit einer Abgeordneten der Grünen Jugend, um Kooperationsmöglichkeiten auszuloten und 
Unterstüzung für FFF Projekte zu überlegen.

▪ In meiner Rolle als Berater für potenzielle Antragstellerinnen habe ich Informationsveranstaltungen 
und mehrere Beratungsgespräche durchgeführt. Ziel war es, die Antragstellerinnen zu unterstützen, 
ihre Anträge so zu gestalten, dass sie die bestmögliche Chance auf Genehmigung haben.

Mit freundlichen Grüßen,

Aron Fingerhut

AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt  
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Tätigkeiten:

 
• Supported the Alternative Pride Organization by attending meetings, 

communicating with representatives from TU, H-Da Students and other active 
organizations for human rights. Attended the demonstration, offered organizational 
support there and media support (photography). In the process of lending financial 
support for some of the costs. 

• Organized the infostand with representatives from TU & EHD; recruited AStA and 
non-AStA volunteers; distributed queer themed stickers, AStA branded flyers with 
mental and sexual health resources, and buttons with customized designs. 

• Coordinated with Referat Dieburg and former AStA members in regards to Tambi 
project handover (still in progress).  

• Mentoring/consultancy role: Writing of Guidelines document for Social Media 
Content & coordination with Emely (Public Relations AG) about posts, 
engagement and other strategical actions online. 

• Attended meeting with Studierendenwerk Darmstadt and represented concerns 
from the international students’ community 

 

 

 

 

 

 

 

 

— 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

August - Rechenschaftsbericht 

Referat Gender & Feminismus 

Livia Tice and YuChen 
E-Mail: vielfalt@asta-hda.de 

 



• Teilnahme und Orga von LAK Meetings. Juni online Sitzungleitung.
     Koordination der Meetings der hessischen ASten Mobilität Ref`s und Leitung
     der dazu gehörigen AG.
• Teilnahme und Planung Termin im HMWK mit der Staatsministerin. 
• Teilnahme bei Podiumsdiskussion mit den Hochschulp. Sprecher:innen  MdL`s
• Teilnahme fzs online Treffen Finanzausschuss.
• Orga Leitung Campusfestival - Abschluss.
• Vorbereitung/Teilnahme/Nachbereitung Verwaltungsrat Studierendenwerk DA.
• Besuch einiger FSR in ihren Fachschaftsräumen.
• Bündnisarbeit und AStA Öffentlichkeitsarbeit.
• Gespräche und Beratungen mit mehreren Menschen zu verschiedenen
     Themen und Gremien.
• Teilnahme am KuFö Gremium des Studierendenwerk Darmstadt
• Orga Leitung "Protest gegen aktuelle Struktur in der Ausländerbehörde" 
      - Online Umfrage an der hda für ein Stimmungsbild durchgeführt.
      - Demoplanung, Demoleitung, Pressearbeit
      - Planung und Leitung von Meetings aus dem Urlaub
• Erstes Treffen mit Pro Bahn Hessen für die Kampagneidee "Bildungsticket 19€"
• Teilnahme an der CSD Planung
• Teilnahme Arbeitsmeeting "studentisches Sitzungsgeld akademische Gremien"

Herzliche Grüße
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Referat Hopo Extern
Manuel Flauaus
E-Mail: hopo-extern@asta-hda.de

An das 51. Studierendenparlament der 
Hochschule Darmstadt

Rechenschaftsbericht Referat Hopo Extern

Liebes StuPa Präsidium, liebe Parlamentarier*innen,

im Folgenden möchte ich stichpunktartig meine 
Tätigkeiten für Juli 2034 vorstellen.
Für Fragen, Ideen und Anregungen stehe ich gerne zu 
Verfügung. 

—

04.08.2023
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Referat: Nachhaltigkeit und Mobilität 

Aliah Mereu 

nachhaltigkeit@asta-hda.de 

mobilitaet@asta-hda.de 

 
           

 

28.08.2023 

Rechenschaftsbericht 04.07.2023 – 28.08.2023 

 

Liebes StuPa Präsidium, liebe Parlamentarier*innen, 

im Folgenden sind stichpunktartig meine Tätigkeiten aufgeführt: 

Allgemeines 
 Kennenlernen und Einarbeitung/Einrichten der AStA internen Programme 
 Gespräch des AStAs mit dem Präsidium 06.07. 
 Besuch des Workshops zur Nachhaltigkeitsstrategie 26.07., daraufhin 

kritische Rückmeldung zum Workshop  
 Besuch des online Workshops/Hubs zu „Biodiversität an Hochschulen“ 

27.07. 
 

Tag der Nachhaltigkeit 
 Treffen mit zwei anderen involvierten Referaten und Sandra Müller vom 

Nachhaltigkeitsmanagement 20.08. 
 Seitdem läuft folgender Prozess: Planung eines Science Slam, dazu (bisher 

Versuch) Kontaktaufnahme zu einer in Frage kommenden Slamerin 
  
Mensa Angebot 

 Treffen mit Herrn Richarz (Nachhaltigkeitsmanager des 
Studierendenwerks) 18.08 

 Seitdem: Planung/Anfrage Heinrich Böll Stiftung wegen eines Workshops 
zu Klima(wandel) und Fleisch.  
Hintergrund (Auszug der Mail an die Heinrich Böll Stiftung – ich habe mich 
für die Anfrage bei dieser Stiftung entschieden, da diese auch einen 
ausführlichen Fleischatlas veröffentlicht hat): Anfang November führt 
unser Studierendenwerk eine Umfrage zum Angebot der Mensen durch. 
Zwar ist das Angebot in den letzten Semestern deutlich vegetarisch und 
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vegan freundlicher geworden, allerdings gibt es immer noch jeden Tag 
mindestens ein Fleischgericht. Mein Ziel wäre eigentlich, dass es auf lange 
Sicht gar kein Fleisch mehr in Mensen gibt. Nach einem Gespräch mit dem 
Nachhaltigkeitsmanager des Studierendenwerks habe ich jedoch 
herausgefunden, dass die zuständige AG wohl nicht das Ziel verfolgt, das 
Fleisch Angebot in den Mensen drastisch zu reduzieren. Dies wird damit 
begründet, dass das Studierendenwerk den Auftrag hat, für alle 
Studierenden Essen anzubieten (und damit wohl nach deren 
Interpretation auch Wünsche zu erfüllen). Als Grundlage, dass es zur Zeit 
nicht möglich sei, den Fleischkonsum in Mensen zu reduzieren, wurde eine 
Umfrage angeführt, die 2018 durchgeführt wurde, in der evaluiert wurde, 
dass doch noch die Mehrheit der Studierenden das Bedürfnis hat Fleisch 
regelmäßig zu konsumieren. Meine Ansicht wäre, dass es dann auch ihre 
eigene Aufgabe sein sollte, Fleisch im Privaten zu konsumieren. Natürlich 
bin ich mir bewusst darüber, dass die meisten Studierenden nicht in der 
finanziellen Lage sind, um sich täglich Fleisch (zumal aus guter Qualität) 
leisten zu können. Allerdings vertrete ich auch die These, dass Fleisch eben 
kein Grundnahrungsmittel, sondern doch ein Luxusgut, ist. Des weiteren 
hat das Studierendenwerk, vertreten in diesem Gespräch durch den 
Nachhaltigkeitsmanager, geäußert, dass es keinen erzieherischen Auftrag 
sieht, Studierende vom Fleisch zu entwöhnen. Da die Hochschule jedoch 
eine öffentliche Institution ist, würde ich stark dafür plädieren, dass sich 
dafür eingesetzt wird, die Emissionen zu reduzieren. Da wäre die 
Reduzierung des Fleischangebots (welches natürlich auch nicht die aller 
höchste Qualität hat, weil es für Studierende bezahlbar sein soll) zwar 
nicht die einzige Lösung, immerhin aber ein Anfang.  
Der Workshop/Vortrag (sofern es den stattfinden kann), sollte in der 
Hoffnung, dass mehr Studierende für ihren Fleischkonsum sensibilisiert 
werden und in der Umfrage des Studierendenwerks angeben, dass es aus 
ihrer Sicht nicht jeden Tag Fleisch in der Mensen geben muss. Sollte dieser 
Fall eintreten, wäre dies ein guter Ausgangspunkt, Handlungs- und/oder 
Positionierungsdruck auf das Studierendenwerk ausüben zu können.  

 
Public Climate School online 20.-24.11 

 Treffen mit Fabian Schäfer (Koordination für den Aufbau des inter- & 
transdisziplinären Studienfelds Nachhaltige Entwicklung) 22.08.2023 

o Planung der Public Climate School (online) im November an der hda  
 
Mobilität 

 Verfassen eines Positionspapiers zum Bildungsticket in Zusammenarbeit 
mit dem Referat HoPo Extern und anderen ASten aus Hessen, dazu mehre 
Planungstreffen (LAK Hessen Mobilität) 
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 Im Anschluss daran Erstellung einer Petition (zum jetzigen Zeitpunkt noch 
in Arbeit), in Zusammenarbeit mit ebengenannten Menschen, auch hierzu 
mehrere Planungstreffen (LAK Hessen Mobilität) 

 
Vernetzung 

 Treffen mit einem Mitarbeiter des Green Office 31.07. 
o Teilnahme am Jour Fixe des Green Office am 31.08. 

 Teilnahme an der alle zwei Monate stattfindenden Klimarunde 26.07. 
o Mailverkehr mit einer Person des Weltladens: voraussichtliche 

Teilnahme an Podiumsdiskussion im Rahmen eines Weltladenfestes 
in Darmstadt 

 Teilnahme (auch zukünftig) am Hochschulen für Nachhaltige Entwicklung 
in Darmstadt (HONEDA) Netzwerk 14.08 

 Teilnahme (auch zukünftig) am Climate Fresk Workshop Netzwerk/Planung 
14.08 und 28.08. 

 Treffen mit Eva Schäfer (Ressort FN – Forschung und Nachhaltige 
Entwicklung) 18.08 

 Teilnahme (auch zukünftig) im Global Climate Strike (GCS) Bündnis 
  
Bei Nachfragen, Ideen und Anmerkungen wendet euch gerne an mich. 
Da ich bei der Sitzung am 05.09.23 nicht anwesend sein kann, könnt ihr im StuPa 
(kritische) Rückfragen an mich sammeln – oder mich per Mail erreichen (s. oben). 
 

Viele Grüße 

 

 

_____________________ 

Aliah 


